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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 10 DEL 

29/04/2022. 

Presidente: “Punto numero 2 <Approvazione del rendiconto della 

gestione per l’esercizio 2021 ai sensi dell’articolo 227 del 

D.Lgs. numero 267/2000>. Assessore Federico Longhi, prego”. 

Longhi:” Grazie Presidente, buonasera a tutti. Proponiamo 

all’approvazione del Consiglio comunale il rendiconto della 

gestione dell’esercizio 2021, avete tutti ricevuto il materiale 

relativo a questa delibera che stasera proponiamo. Porrei 

inizialmente l’attenzione su sull’allegato H, il prospetto 

dimostrativo del risultato di amministrazione con tutti i vari 

conteggio contabili. Il risultato di amministrazione al 

31/12/2021 si attesta a una cifra di poco inferiore ai 7.000.000  

euro. Di questi 7.000.000 di euro, abbiamo una parte cospicua che 

è la parte dell’avanzo accantonato e dell’avanzo vincolato e una 

parte più inferiore, come in termini di identità economica, che 

è l’avanzo degli investimenti e da avanzo libero. Andiamo un 

attimo nel dettaglio, allora nella parte accantonata abbiamo su 

questi famosi 7.000.000 di cui vi dicevo, circa 3617 e la parte 

come dire che la fa da maggiore è quella del fondo di crediti di 

dubbia esigibilità, che è di 3.528.000 euro. Poi per quanto 

concerne invece l’avanzo vincolato circa 2.900.000 euro, quindi 

di parte che è vincolata per normative di legge. Ci sono invece 

degli investimenti, una quota parte di avanzo accantonato di 

avanzo per investimenti, che sono 206.000 euro e sono quindi oneri 

i contributi che sono entrati nelle casse dell’Amministrazione 

che devono essere utilizzati per investimenti, questa è già una 
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buona notizia in termini quindi, di prospettive sull’azione 

amministrativa e credo la notizia più bella di questo rendiconto, 

dopo quello degli ultimi anni, è finalmente la possibilità di 

tornare a disporre dell’avanzo libero perché abbiamo 250.000 euro 

circa di avanzo che dopo gli equilibri di bilancio, quindi troppo 

la sessione diciamo estiva di fine luglio e faremo del Consiglio 

comunale verosimilmente e dopo la certificazione del fondo, 

potremmo disporne come più opportuno, quindi anche per 

investimenti, anche a ripianare eventualmente problematiche di 

spesa corrente che magari possa in qualche modo aumentare, e 

faccio un riferimento non tanto non tanto generico, ad esempio 

all’energia elettrica, quindi sono tante tante possibilità e sono 

un cuscinetto un cuscinetto fondamentale. Ecco alcune note su 

questi numeri che vi ho detto, c’è la quota diciamo dei residui 

attivi, che sono questi famosi crediti che il Comune vanta, che 

sono aumentati di molto poco a fronte del fatto che 

dall’08/03/2020 e fino al 31/12/2021 la riscossione coattiva, 

quindi lo strumento che l’Amministrazione comunale ha in mano, 

uno degli strumenti diciamo più forti che l’amministrazione ha in 

mano, è stata bloccata dal Covid e quindi non c’è stata la 

possibilità di riuscire a recuperare quei procedimenti che erano 

già in itinere per poter recuperare le risorse. Aggiungo il fatto 

anche che nel frattempo l’azione dell’Amministrazione 

dell’ufficio dell’area finanziaria ha continuato correttamente a 

fare i propri accertamenti anche a quei creditori consolidati che 

magari sono quelli che più devono diciamo al Comune di Curtatone. 

L’altra parte fondamentale da dire che di questi 7.400.000 euro, 
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circa il 50% sono residuo tipo veri e propri crediti che il Comune 

vanta e sono coperti al 90% dal Fondo crediti dubbia esigibilità, 

anche questo è un parametro importante da dire perché nel momento 

in cui questi residui attivi hanno dichiarato, speriamo più tardi 

possibile inesigibili, abbiamo la copertura del fondo crediti di 

dubbia esigibilità che ha in qualche modo tamponare questi mancati 

introiti. Vi assicuro però che c’è la massima attenzione da parte 

dell’Amministrazione nel cercare di riuscire a introitare, stiamo 

cercando di portare avanti anche eventualmente delle stiamo 

studiando delle opportunità anche con l’Agenzia delle Entrate per 

cercare di riuscire a portare a casa, magari anche con degli 

avvisi bonari, i crediti magari dei piccoli creditori che magari 

non riescono o al quale è scappato diciamo il pagamento, però ecco 

stiamo assolutamente sul pezzo da questo punto di vista. Per 

quanto concerne invece, abbandono un attimo il prospetto 

dimostrativo, la relazione anch’essa parte integrante sostanziale 

di questa delibera, sottolineo che tutti gli equilibri di legge 

sono stati rispettati, sono dei dati contabili di fatto ma sono 

dati dove viene la parte diciamo di competenza del 2021 viene 

scorporata agli avanzi e soprattutto entrate superano le uscite, 

al netto degli accantonamenti in avanzo che sono obbligatori. 

Questi tre parametri devono sempre essere positivi senò il Comune 

è in disavanzo e sono assolutamente positivi quindi anche in 

questo senso siamo assolutamente soddisfatti. Ma vengo diciamo 

alla parte più importante, secondo me anche dal punto di vista 

come dire politico, ed è questa cioè in un anno in cui la 

situazione pandemica è stata assolutamente impattante 
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sull’attività amministrativa e anche sui conti sono state fatte 

più di un 1.150.000 euro di spese di investimento e questo 

1.150.000 euro di spese di investimento è stato fatto in gran 

parte, sottolineo, ecco, rimarco l’attenzione di tutti i 

Consiglieri, grazie a ben 881.000 euro di contributi, quindi 

881.000 euro di contributi, di cui 633.000 regionali, e 248 dei 

vari ministeri, sono stati portati nel Comune di Curtatone e sono 

stati utilizzati anche grazie all’azione e sottolineo anche 

importante e meritorio dell’ufficio urbanistica, che ha riportato 

come dire un valore di oneri e supera i 400.000 euro e quindi ci 

ha riportato, vi do alcuni numeri nel 2017 prendevamo questa cifra 

qui 400.000 euro, con il 2018 siamo crollati 212.000, nel 2019 a 

322.000, nel 2020 e nel 2021 ci siamo assestati sopra i 400.000 

che state delle azioni, ovviamente anche incentivanti dello Stato 

però c’è da sottolineare che, con 400.000 euro di oneri, abbiamo 

fatto spese di investimento per più di 1.150.000 euro, quindi 

significa che c’è comunque anche programmazione, c’è attenzione 

sulla ricerca della finanza agevolata. Colgo quindi l’occasione 

anche per ringraziare anche tutti gli altri componenti 

dell’Amministrazione, anche perché ciascuno ha seguito un po’ i 

bandi, i vari bandi che sono capitati, sui quali c’è stata la 

volontà di perseguire finanza agevolata e non è una cosa scontata. 

Cito alcuni interventi magari più cospicui tipo il lavoro di 

efficientamento energetico della scuola di San Silvestro, per cui 

abbiamo investito 159.000 euro; altri lavori come le 

tinteggiature, tutto quello che è stato fatto per quanto riguarda 

l’emergenza Covid, abbiamo investito più di 111.000 euro grazie, 
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se vi ricordate i famosi fondo funzioni fondamentali di cui 

abbiamo avuto una grossa fetta sempre più di 600.000 euro, a 

fronte del fatto che l’anno precedente avevamo utilizzato tutto 

l’oltre 1.000.000 che c’era stato dato dal Governo; son stati 

fatti interventi sulle manutenzioni a 60.000 euro sugli edifici 

comunali; potenziamento strutturale della scuola d’infanzia di 

Buscoldo per 38.000 euro, è stata conclusa diciamo quell’opera 

pubblica; abbiamo fatto il bando per l’area attrezzata Sky fitness 

per 55.000 euro; manutenzione straordinaria delle aree verdi per 

50.000 euro,  i parchi con i giochi, l’arredo urbano, dove anche 

qui abbiamo investito quasi 49.000 euro; 139.000 euro investiti 

sulle strade comunali, anch’ essi arrivati da contributi; abbiamo 

avuto anche il bando, quello dell’acquisto dell’automezzo della 

Protezione civile per 40.000 euro. Sono particolarmente 

soddisfatto di questa azione che è stata fatta, ringrazio Elena 

Doda, la nostra ragioniera e tutto l’ufficio, perché comunque è 

stato difficile, vi assicuro, stare dietro a cercare di monitorare 

in questi due anni in cui il Covid ha veramente imperversato sulla 

nostra azione, sia in politica ma anche sull’azione più contabile 

verrà propria dove abbiamo comunque sempre dovuto fare diversi 

aggiustamenti. Questo è quello che si propone al Consiglio 

comunale di approvare per quanto concerne l’esercizio 2021. 

Grazie”. 

Presidente: “Interventi? Elena Molinari, Capogruppo, prego”. 

Molinari: “Io ringrazio il Vice Sindaco per l’illustrazione e 

diciamo che sì prendiamo atto insomma di quelli che sono i 

risultati ottenuti e ci fa piacere che ci siano comunque degli 
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elementi, dei segnali, di cambiamento o comunque di ripresa 

rispetto magari negli anni passati o comunque insomma secondo me, 

forse almeno io lo colgo, un atteggiamento anche diverso rispetto 

a anche situazioni critiche magari che appunto si tenta di 

affrontare, mi sembra assolutamente corretto. Purtroppo abbiamo 

questa zavorra, come evidenziato lo stesso Vice Sindaco, di questi 

residui che ci portiamo dietro e che quindi un po’ limitano, anzi 

limitano molto l’azione. Speriamo che, visto che si potrà 

riprendere con la riscossione, che c’è questa intenzione di 

affidarsi comunque all’Agenzia delle Entrate per avere strumenti 

diversi, speriamo che questo porti, diciamo già nel 2022, qualche 

risultato migliore. Finisce un po’la crisi, finisce il Covid, 

l’edilizia riprende, quindi tutti questi oneri derivano 

dall’urbanistica, bisogna ringraziare appunto l’azione edilizia 

che è ripartita in qualche modo, grazie ai bonus, e quindi il 

Comune riesce a incassare e abbiamo visto che i cantieri sono 

ripresi, ricominciano, l’iniziativa privata riprende, però 

d’altro canto, noi comunque continueremo a porre la nostra diciamo 

azione un po’ critica rispetto al bilancio, quindi ribadiamo il 

nostro voto contrario anche per questo rendiconto sul 2021. 

Comunque ringraziamo l’Amministrazione per quello che è stato 

fatto”.  

Presidente: “Altri interventi? Nessun intervento? Metto a 

votazione? Prego Sindaco”. 

Sindaco: “Volevo ringraziare il Vice Sindaco per lo straordinario 

risultato che sta portando avanti, anche in un momento molto, 
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molto difficile, difficile per una situazione geopolitica 

mondiale oltre che nazionale. Vorrei ricordare a tutti che questo 

è un problema cronico, noi dovremmo prendere delle decisioni, 

auspichiamo, speriamo, ma i venti di guerra purtroppo non sembrano 

migliorare, però i costi che direttamente o indirettamente, noi 

dovremmo sostenere, penso all’ energia, penso a tutte le forme di 

illuminazione e altro, siamo riusciti ancora oggi a contenerli e 

a costi anche di grandi sacrifici di tutti gli uffici. Un plauso 

anche all’Ufficio Urbanistica che è riuscito a portare a casa 

risultati importanti, ma soprattutto anche sanatorie altrettanto 

importanti, ferme da tanti anni. Di contro anche tutti i bandi 

che abbiamo vinto, regionali e nazionali, sono stati veramente 

tanti, anche quello però, se nella nostra Regione Lombardia ci ha 

permesso di avere 100.000 euro a Levata, se fino a qualche mese 

fa i 100.000 euro riuscivamo a fare sia via Costituzione che via 

Levata, oggi ovviamente qui i prezzi del nelle asfaltature, questo 

non può essere sostenibile. Ciò detto questo è un problema che 

vale anche, penso alla sala civica di Levata, questo è un problema 

nazionale che abbiamo tutti. Mi limito a ringraziare di cuore 

tutta l’attività fatta per trovare la quadra e so bene quanto sia 

difficile questo lavoro. Grazie”. 

Presidente: “Metto a votazione il punto numero 2 all’ordine del 

giorno”. 


